

NO	所属	感想
1	ユネスコ・アジア文化センター	前回の校内研究会にお伺いしましたが、その学びの発展した形を見ることができて、良かったです。校内での学びが世界課題につながっていること(SDGsとの関連)や、発表後の質疑に関して真摯に受け止め、しっかりと応答している様子が印象的でした。子供たちの学びをなんかさせるために、「なぜそのテーマを選び調べはっぴょうす'rのか」の追求が、子供たちの学びをよりよくすると思いました。世界(海外)のユネスコスクールと交流するためにつなぐことが可能です。いつでも、ご連絡ください。
2	福島県只見町立朝日小学校	同じユネスコスクールとしてESDを実践されている西田小学校さんの公開、大変楽しみにしてまいりました。貴校の「主体的・対話的な学び」に共感しながら、今日の子供報告会を参観させていただきました。 どの学年の子供たちも発達段階に応じた発表力を身に付け、今日の発表に臨んでいたことから、生活科・総合的な学習の時間以外でも自分の考えを持ち、発信する経験を積み重ねていらっしゃることを知り、先生方のご苦労と情熱を感じたところです。特に、2年生の子供たちの発表では、目をキラキラと輝かせ「自分が感じたよさを話してください仕方がない！」という姿や実際に自分が知りたいと思ったことを自分で調べた姿が見られ、その主体的な姿に嬉しくなりました。主体的に学んだことは、対話形式で自由に相手に伝えることができるのだと再確認いたしました。6年生のディスカッションでは、学びの集大成。彼らの力を生かすために、いろいろな年齢層の方がいらっしゃれば…(地域の方や関わったGTなど)なおよかつたかなと感じました。(子供たちの気付きのために) 帰って、本校の次年度の教育に生かしていきたいことがたくさん見つかりました。本当にありがとうございました。
3	日本ユネスコ協会連盟 副会長 杉並ユネスコ協会	◎他校で学年縦割り活動を見学したことがあるが、本日、西田小の発表は「ESD」がテーマであり、これらの発表は新鮮でもあったし、刺激的でもあった。 ◎総体に子供たちがいきいきと自分の役割を果たしていると感じた。日頃の西田小の教育の成果でしょう。とりわけ、2年の西田遺産、4年の町づくり、6年の平和づくりに感心した。 欲を言えば、学習発表の意義とか方法など、もう少し子供たちが理解できるようにしてあげるといいのではないかと思う。 突然の参加でしたが、温かくお迎えいただき、ありがとうございました。今後もユネスコスクールとして頑張っていってください。
4	杉並ユネスコ協会 理事	各学年ごとにテーマ深い1年間ワクワクと活動したことが伝わり、大変素晴らしい報告会でした。私共も子供の目で、心で受け取ろうと学ばせて頂きました。地域の宝物(遺産)を見見し胸を張って皆立派に説明していました。自然環境の大切さ、弱い人たちへの助け方も思いやりの配慮が感じられ、平面的ではなく立体的に物事を研究ができていると思いました。プールの中の虫の幼虫も救え、嬉しい限りです。日本食の素晴らしさにも気付き、給食にも充分取り入れられていると聞きました。生活に生かされている学びと思いました。6年生の平和についても、まずお友達、家族と身近な人と心通わせ仲良くし、コミュニケーションをよく取ることの大切さを発表していました。相手の気持ちになって見ることは難しいけれど、お互いに思い合える大きな心をもつと平和が保つていけると気付いていると真に感じ取れました。子供たち皆忘れられない生きたユネスコ活動ができて、本当に感動でした。先生方のご指導に心から感謝です。
5	オイスカ	5年生の教室にいました。子供たちが一生懸命に発表をしている姿が、とてもとても可愛らしく頑張って作り、伝えてくれた事も、勉強になりました。 韓国の出身ですが、日本の勉強をもう少し頑張りたいと思いました。また、韓国についても知つて欲しい気持ちにもなりました。 本当に良い時間を、ありがとうございます。
6	オイスカ	5年生の発表を聞きました。調べたことを分かりやすくまとめているグループが多く、知らなかつたことも多く勉強になりました。ただ体験を通じた感想などが含まれていると、よりよいものになるのではないかと感じる発表も見られました。 下級生の質問に彼らが分かるように説明しようと努める姿がほほえましかったです。「調べる」ということの中にもっと「聞き取り」があったら人との関わりも深められ、学びも深まるように思います。(和食や昔遊びでは、お母さんやおじいさん、おばあさん、近所の人にきくななど…) たくさんの発表を互いに聞けるシステムが、とてもよかったです。ありがとうございました。
7	オイスカ	5年1組の発表を中心に見ました。各グループが各々の視点で日本のとさを見つめていて、新鮮でした。発表が他の学年の生徒さん、父兄の方、地域に見ていただいてコメントをもらうというスタイルがとても良いと思いました。発表のコマを進めるにあたり、席に座ってください、こちらにどうぞ、という声かけもあり、聞いてもらうための工夫があったのも、生徒さんは良い勉強になっていることが分かりました。 発表の中に、外国との比較が出てくることがあり、オイスカと連携していただいたことが多少影響しているのかもしれません。大変光栄でした。引き続き、良い取り組みを続けて発表ください。準備、お疲れさまでした。
8	オイスカ	5年3組の報告会に参加しました。子供たちの発表を聞いて、とてもよく勉強になりました。自分が知らないことも分かるようになりましたからです。子供たちも分かりやすく説明してくれて、よかったです。また、機会がありましたら、参加したいと思います。

9	オイスカ	子供たちが、それぞれのテーマにそって、しっかりと学習し、分かりやすくおもしろく発表してくれていたのが、とても印象的でした。新しく学ぶこともたくさんあり、とても勉強になりました。聞きに来た関係者、保護者の方を楽しませようとする工夫もあり、とても嬉しかったです。普段、小学生と関わることが少ないため、今日は非常に有意義な時間でした。明るく一生懸命に取り組む姿から、私も頑張ろうと思いました。 本日は、ありがとうございました。
10	オイスカ	発表グループごとに、個性があつて、よかったです。 各グループがそれぞれに自分の思う日本のよさについて発表してくれて、知らなかつたことも多く、勉強になりました。 学校で年に4回募金に取り組んでいることも聞き、子供たちとしてもそれを通じて社会(世界)の役に立つてると実感できていたようで、理解をして募金に協力しているんだなと、伝わりました。 久々に小学校に来て、自分も小学生だった時は総合で色々なことを一生懸命に調べて、どうやつたら聞き手に伝えたいことがうまく伝えられるかを考えていたことを思い出し、発表をしている子供たちの頑張りを感じました。 本日は、ありがとうございました。
11	すぎなみ環境ネットワーク	3年生の授業サポートをさせて頂きましたが、子供たちの興味関心を上手に引き出し、つなげてゆく、先生方の力量に感心しました。また、子供たちがそれぞれ工夫をして発表にのぞんでいる姿に、とっても良い学習機会だと思いました。是非、継続的に学習が引き継がれ、西田の環境が生きものにとって、子供たちにとって、良いものになっていかれることを願っています。 時間がない中、他の学年の取り組みも見学したかったのですが、学校全体の取り組みとして、素晴らしいもので、是非、今後の杉並区内の学校の手本となってください。
12	すぎなみ環境ネットワーク	皆よく頑張って、発表の資料や方法を工夫していると思った。 内容は、3年生については、自分の目で見て、感じたことを中心にしてほしい。本やWebの知識は少なめに。 6年生のテーマは難しい。色々話しあつたとは思うが、保護者等の意見を聞く時間も欲しかつた。ポイントを絞つて、時間をつくれなかつたか?
13	すぎなみ環境ネットワーク	3学年「自然とともに暮らそう」皆さんよくがんばりました。 紙芝居形式あり、クイズありで、工夫されて発表してくれました。サポーターとしては、実際の場でもっと話をしておけばと反省もしています。 5年生「日本のよさを語り、西田から世界に発信しよう」も楽しい発表で、分かりやすかったです。 6年生「私の平和づくり宣言を報告しよう」は、とても深く重いテーマで大変だったと思います。私自身も戦争を体験しました。すぐ命にかかわることではなかつたけれど食料も着るものもない、本や紙、エンピツもない時代を過ごしたので、今がどんなに平和か(日本では)ともいえませんが…。日々の暮らしが普通にできるありがたさを実感しています。
14	すぎなみ環境ネットワーク	生徒さん達の発表は元気で、生き生きとして素晴らしいです。 ユネスコスクールとしての活動が続くよう願っております。
15	すぎなみ環境ネットワーク	今日はお招きにあづかり、ありがとうございました。 3年生の発表と、興味あつた「日本のよさ・5年」を中心に拝見させていただきました。 生き物を種まで絞り込んだ発表は、より具体性に富み、とてもよかったです。また、発表すること自体、子供の成長にこれから大変役に立つことです。皆すばらしかつた。 「日本のよさ」もここまで掘り下げたテーマをもたせても十分に5年生でも出来るのだなあと感心しました。 今回初めての試みとか、是非、継続してください。欲を言えば、3年生以上は、もう少し静かな状況で発表させてやりたいなと思いました。 西田小の生徒・先生方、これからも頑張ってください。(小生の実弟は西田小のOBになるはずでした…)
16	ニシタス	短期間で、ここまでよく導いてくださつたな、というのが正直な気持ちです。 子供たちが自信をもつて発表できるのも、十分な準備ができたからでしょう。保護者の方々も戸惑いながらも、学年を越えて参観できて、楽しんでいらっしゃった様子でした。 担任の先生方も「やるべきこと」がなかなか見えずに大変だったかもしれません、が、結果、大成功だったのではないか。 西田小学校が向かう道筋が見えた気がしました。今後も一体感をもつて活動する西田小学校が楽しみです。